

trends thesen typologien

Die Dialogreihe von GROHE 2018

Pure Freude  
an Wasser

GROHE

# EINLADUNG DONNERSTAG 08. NOVEMBER 2018

## SOZIAL GERECHTE, DICHTER UND MOBILITÄTSTAUGLICHE BALLUNGSRÄUME – EINE HERAUSFORDERUNG FÜR DIE ARCHITEKTUR!



### VIER RENOMMIERTE ENTSCHEIDUNGSTRÄGER MIT INTERNATIONALER PLANUNGSERFAHRUNG NEHMEN STELLUNG ZU DRÄNGENDEN, FÜR DIE ENTWICKLUNG UNSERER STÄDTE WICHTIGEN FRAGEN.

Die Stadtplanungen verlagern sich zunehmend weg von den Zentren in urbane Räume mit hoher Dichte. Diese Entwicklung stellt Stadtplaner und Architekten im Verbund mit Fachkräften aus anderen Planungsbereichen sowie der Politik vor zahlreiche Herausforderungen: Infrastruktur und Verkehrsplanung, Angebot an verfügbarem Wohnraum und nicht zuletzt kulturelle Vielfalt.

Vor dem Hintergrund eines substanziellen Bevölkerungszuwachses müssen Lösungen gefunden werden, damit sich im gesamten Stadtgebiet – die Randgebiete eingeschlossen - funktionierende soziale Strukturen entwickeln, eine optimale infrastrukturelle Anbindung und faire Miet- und Kaufpreise gesichert sind.

Im Rahmen der GROHE Dialoge „trends, thesen, typologien“ diskutieren wir, was Architektur und Stadtplanung konstruktiv zu der Entwicklung urbaner Räume in Fläche und in Höhe sowie der Verkehrsplanung beitragen kann. Was kann auch private Investoren dazubringen, sich für ein Raumangebot einzusetzen, welches verschiedenen Bedürfnissen und Preisniveaus gerecht wird?

**Teilnahme an dieser Veranstaltung nur nach vorheriger Anmeldung.**

**WANN:** DONNERSTAG, 08. NOVEMBER 2018  
**WO:** THIRTYFIVE - ON TOP OF VIENNA! MYHIVE  
TWIN TOWERS | HERTHA-FIRNBERG-STR. 8 |  
ECKE MARIA-KUHN-GASSE\* | 1100 WIEN

**APERO:** 18:45 UHR – 1. ETAGE (IM GROHE LIVE! CENTER)  
**BEGINN:** 19:30 UHR – 35. ETAGE (IM THIRTYFIVE)  
**ANMELDUNG:** ARCHITEKTUR@GROHE.COM

\*Parkgarage: P3, Zufahrt über Maria-Kuhn-Gasse

# ES REFERIEREN UND DISKUTIEREN

Pure Freude  
an Wasser



## Anna Popelka | PPAG architects, Wien

Anna Popelka betreibt zusammen mit Georg Poduschka und Team PPAG architects. Das Büro arbeitet seit seiner Gründung 1995 kontinuierlich im Feld der Forschung und Entwicklung von Architektur im weitesten Sinn, mit dem Anspruch, Innovation auch zu realisieren. Vorwiegend in Wien, aber auch in Berlin und Norwegen. Obwohl bewusst das gesamte Feld der Architektur bearbeitet wird, haben sich in den letzten Jahren Schwerpunkte im Wohn- und Bildungsbau ergeben, wie der Wohnhügel European 6 und der Bildungscampus Sonnwendviertel in Wien, die Slim City in Aspern oder die Sekundarschule in Sauland/Norwegen, aber auch spezielle Projekte wie das Büro- und Geschäftshaus Pah-Cej-Kah oder das Restaurant Steirereck. Das Büro erhielt zahlreiche nationale und internationale Auszeichnungen, darunter zweimalige Nominierung für den „Mies van der Rohe Award“. Popelka hatte Gastprofessuren in Wien und Graz inne und ist Mitglied des Innsbrucker Gestaltungsbeirats.



## Christoph Stadlhuber | SIGNA Gruppe, Wien

Christoph Stadlhuber ist seit 2011 CEO der SIGNA Prime Selection AG, Vorstand der SIGNA Development Selection AG und Geschäftsführer der SIGNA Holding GmbH. Nach Abschluss seines Studiums der Raumplanung und Raumordnung an der Technischen Universität Wien war Christoph Stadlhuber für den Aufbau der Abteilung Verkehrstechnik und Verkehrsplanung im Burgenland verantwortlich. Danach leitete er das Büro des österreichischen Bundesministers für Wirtschaft und Arbeit. Als Geschäftsführer der Bundesimmobilien-gesellschaft m.b.H. von 2003 bis 2011 tätig, verfügt er über langjährige entscheidende Immobilienerfahrung. Seit 2013 ist er Sprecher des SIGNA Group Executive Board.



## Regina Freimüller-Söllinger | Freimüller Söllinger Architektur ZT GmbH, Wien

Regina Freimüller-Söllinger studierte Architektur an der Technischen Hochschule in Wien, an der University of Michigan, College for Architecture and Urban Planning, USA und absolvierte ein Postgraduate Studium an der Architectural Association School of Architecture in London, UK. Von 1998 – 2003 war sie Dozentin für Entwurf sowie Forschungsassistentin am ORL Institut für Orts-, Regional- und Landesplanung an der ETH Zürich. Lehrtätigkeit / Gastkritikerin an der technischen Universität Wien, Universität für Angewandte Kunst Wien und New Design University St Pölten. Frau Freimüller-Söllinger ist gefragte Jurorin für Architektur-, und städtebauliche Wettbewerbe im In-, und Ausland. Ihr Büroschwerpunkt liegt in der Entwicklung städtebaulicher Projekte sowie der Realisierung von Wohn-, und Bildungsbauten.



## Gerhard Wittfeld | kadawittfeldarchitektur, Aachen/Berlin

Gerhard Wittfeld studierte Architektur an der RWTH Aachen. Von 1994-1996 arbeitete er im Büro von Prof. Klaus Kada in Graz und leitete ab 1996 dessen Büro in Aachen. Von 1997 – 2004 hatte er einen Lehrauftrag am Lehrstuhl für Entwerfen und Gebäudelehre an der RWTH Aachen. Zusammen mit Prof. Klaus Kada gründete er 1999 das Architekturbüro kadawittfeldarchitektur in Aachen, dessen geschäftsführender Gesellschafter er seitdem ist. Er ist Gründungsmitglied von „aachen fenster – Raum für Bauen und Kultur“ und Vorstandsmitglied des Kompetenznetzwerkes Aachen Building Experts. 2014 erhielt er den großen DAI Preis für Baukultur. Das Büro kadawittfeldarchitektur bearbeitet Projekte aller Größenordnungen von der Innenarchitektur bis zur Stadtplanung und hat zahlreiche Wettbewerbserfolge und Auszeichnungen vorzuweisen. Zu den jüngst realisierten Projekten zählen die Neue Direktion in Köln sowie der Neubau Zollverein in Essen.

# ES MODERIEREN



Sabine Gotthardt  
GROHE Deutschland Vertriebs GmbH  
Director Business Development  
Architecture & Real Estate  
Central Europe



Matthias Boeckl  
architektur.aktuell  
Chefredakteur

Kontakt: Fritz Hrusa | Leitung Projektgeschäft | GROHE GmbH | Telefon +43 664 51 95 282 | fritz.hrusa@grohe.com

**WANN:** DONNERSTAG, 08. NOVEMBER 2018  
**WO:** THIRTYFIVE - ON TOP OF VIENNA! MYHIVE  
TWIN TOWERS | HERTHA-FIRNBERG-STR. 8 |  
ECKE MARIA-KUHN-GASSE\* | 1100 WIEN

**APERO:** 18:45 UHR – 1. ETAGE (IM GROHE LIVE! CENTER)  
**BEGINN:** 19:30 UHR – 35. ETAGE (IM THIRTYFIVE)  
**ANMELDUNG:** ARCHITEKTUR@GROHE.COM

\*Parkgarage: P3, Zufahrt über Maria-Kuhn-Gasse